

Masones destacados en Copiapó

CARLOS GONZÁLEZ UGALDE.

Profesor, escritor, traductor y servidor público. Primer iniciado en la Respetable Logia Orden y Libertad N°3 en el año de su creación, 1862, cuando era profesor en el Colegio de Minería. Posteriormente, ejerció docencia en el Liceo de Copiapó. Publicó variadas obras en las que destacan traducciones de diversos libros. Fue elegido regidor de la Municipalidad de Copiapó en 1864. En febrero 1884 se le nombró Gobernador de Quillota. En 1887 fue nombrado por el gobernador de Limache en una comisión que se encargaría de estudiar el trazo definitivo de la floreciente villa de Quilpué.



FRANCISCO SAN ROMÁN.

Ingeniero, escritor y servidor público. Nació en Copiapó en 1838. Iniciado en Orden y Libertad N°3 en 1862. Elegido regidor suplente de la Municipalidad de Copiapó en abril 1864. Fue profesor de matemáticas del Colegio de Minería en 1864 y nombrado profesor del Liceo de Copiapó en febrero 1865. Participó en la Sociedad de Instrucción Primaria de la misma ciudad en 1868. Murió en Santiago en abril de 1902. Una calle de nuestra ciudad lleva su nombre.



JOSÉ MARMADUQUE GROVE.

Abogado y servidor público. Nació en Copiapó en marzo de 1851. Iniciado en Orden y Libertad N°3 en 1877. Fue uno de los hombres públicos de Copiapó con la más extensa hoja de servicios, de abnegación y constancia, para llevar a la práctica los proyectos y obras de largo aliento que tomó a su cargo. Murió en su ciudad natal en 1915.



ANSELMO CARABANTES GARMENDIA.

Ingeniero y servidor público. Propuesto en Orden y Libertad en 1862. Integró el Comité Revolucionario, que presidió Pedro León Gallo, durante la revolución de 1859. Tuvo bajo su dirección una fábrica de armas y cañones, que alcanzó a crear quince piezas de artillería, y la acuñación de monedas de plata. Murió a los 54 años, en 1882, siendo regidor en ejercicio de la municipalidad de Copiapó.



GUILLERMO ROJAS CARRASCO.

Profesor y escritor. Nació en Taltal en 1895. Fue iniciado en la Masonería en 1919. En marzo de 1929 y hasta julio de 1937 asume la rectoría del Liceo de Hombres de Copiapó, desarrollando en el Liceo un foco cultural, intelectual y recreativo; fortaleciendo las relaciones humanas entre profesores, alumnos, padres y apoderados. El 3 de abril de 1929 fue su ceremonia de afiliación a Orden y Libertad N°3, llegando a ser su Venerable Maestro en el periodo 1932-1933. Guillermo Rojas Carrasco escribió el "Primer Bosquejo Histórico de la R.-. L.-. "Orden y Libertad" N°3" en el año 1933.



ABRAHAM SEPÚLVEDA PIZARRO.

Nació en Ovalle en 1896. Destacado y recordado docente. En 1936, fue nombrado para asumir la 2da. etapa de la Escuela Normal de Copiapó. En lo masónico fue iniciado en 1921. Avescindado en Copiapó, en 1936 fue afiliado a la Respetable Logia "Orden y Libertad" N°3, en donde llegó a empuñar el mallette rector en 1947 y 1954 (hasta junio). Por imprimir un sello inconfundible de dinamismo, cariño y trabajo, signos de su profundo amor y vocación por educar, la escuela del sector de Juan Martínez de Copiapó lleva su nombre. También un busto lo recuerda en el sector del Palacete (local de la antigua Escuela Normal de Copiapó) de la Universidad de Atacama. Abraham Sepúlveda falleció en 1958.



ARMANDO OSSA OSSA.

Destacado médico copiapino, nacido en 1906. El Dr. Armando Ossa fue motor indispensable en todo organismo de interés público y filantrópico. Son muchas las instituciones que contaron con su permanente quehacer, ya sea para crearlas, mantenerlas o dirigir las. En 1938 ingresó a Orden y Libertad N°3 siendo elegido Venerable Maestro en 1948, reelecto en 1950, 1953 y 1955. Fue, además, fundador del Escocecismo en Atacama y designado Gran Representante del Soberano Gran Comendador desde el año 1964 hasta 1984. Dedicó tiempo especial a investigar y reconstituir la historia de su madre logia y por lo mismo, gran parte de la masonería chilena, siendo el más grande impulsor de la expansión masónica, a través de la creación de organismos masónicos. Falleció en nuestra ciudad en 1984.



HUGO GARRIDO GAETE.

Profesor, músico, deportista y hombre público. Nació en Iquique en 1924. A los 13 años llegó a Copiapó a estudiar en la Escuela Normal Rural "Rómulo J. Peña", donde destacó por sus habilidades musicales, deportivas y académicas. Años más tarde, llegaría a ser su director. Fue profesor en la Escuela de Minas e impulsor de la creación del Liceo de Música de Copiapó, el que hoy lleva su nombre. Ocupó diversos cargos académicos como públicos. En lo masónico, su participación fue intensa y protagónica. Conoció la luz masónica en 1947, llegando a empuñar el mallette rector en 1962 y reelecto en 1963, periodo en el que le correspondió inaugurar las actuales dependencias de Orden y Libertad N°3. Hugo Garrido Gaete falleció en 2018.



ENRIQUE LILLO ANTÚNEZ.

Profesor. Nació en Santiago en 1934. Arribó a Copiapó en 1960 para trabajar en el Grado de Oficios de la UTE, sede Copiapó. Posteriormente asumió la dirección de la Escuela Técnico Profesional. En esta labor y en convenio con ENAMI, formó una Escuela Nocturna. En la Universidad de Atacama, fue decano, director académico y Vicerrector, en cuyo rol trabajó en la creación de la Facultad de Ciencias y de la carrera de Derecho. Al final de su carrera profesional, asumió el cargo de director de la Sede Cultural UDA en Caldera. Fue iniciado en la Respetable logia "Orden y Libertad" N°3 el 9 de mayo de 1964. Ocupó el mallette rector en dos momentos: desde diciembre de 1979 a noviembre de 1983 y desde diciembre de 1987 a noviembre de 1991. Enrique Lillo fallece en el año 2020.



TUSSEL CABALLERO IGLESIAS.

Escritor, poeta, fotógrafo, historiador y periodista. Poseedor de un talento innato para retratar a la mujer, al hombre y al paisaje de estas tierras nortinas, su obra ha quedado plasmada en diversos libros y antologías. Autor de varios libros de poesía y cuentos, una de sus creaciones más sobresalientes es su poema "La Luna de Pueblo Hundido". Nació en la Mina Vieja de Potrerillos en 1928. Trabajó como fotógrafo en Diego de Almagro y Chañaral; en este puerto escribió sus primeras columnas periodísticas. Su trabajo continuó en Copiapó donde fue columnista para el Diario Atacama y corresponsal de Las Noticias de Chañaral y La Nación de Santiago. Además, tuvo importantes cargos en el Gobierno Regional y en la Universidad de Atacama. En lo Masónico, fue iniciado en Orden y Libertad N°3 en donde ocupó diversos cargos, para posteriormente, ingresar al Escocésismo. Tussel Caballero Iglesias falleció en 2019 dejando un legado literario y cultural impresionante.



JUAN IGLESIAS DÍAZ.

Profesor normalista, magíster y doctor en Educación. Nació en 1931. En su vida fue un incansable trabajador ligado al mundo educacional en distintos colegios de Copiapó. Con el tiempo se trasladó al sur donde trabajó en la Escuela Normal de la Unión y en la Universidad Austral de Chile, para luego volver a Copiapó y trabajar en la Universidad de Atacama donde llegó a ser Decano de Humanidades y Rector de dicha Universidad. Por su destacada labor en la educación recibió en muchas oportunidades importantes reconocimientos. En Masonería, fue un destacado hermano, ingresando a Orden y Libertad N°3 en 1962. A lo largo de su vida masónica ocupó diversos cargos, llegando a ser Representante Honorario del Soberano Gran Comendador y Miembro Honorario de nuestra Orden Y Libertad N°3. Juan Iglesias Díaz falleció en 2019.



JOSÉ LATTUS LEIVA.

Profesor y músico. Nació en 1920 en la Oficina Salitrera Aconcagua. Estudió en la Escuela Normal Rural "Rómulo J. Peña" donde tuvo una destacada trayectoria, llegando a ser su último rector en 1973, cuando el gobierno militar cerró las escuelas normales en Chile. En lo masónico, fue iniciado en Orden y Libertad N°3 en 1949, siendo electo por sus Hermanos como su Venerable Maestro en diciembre de 1964 para el periodo 1965, siendo reelecto en diciembre de 1965 para el periodo 1966, siendo nuevamente elegido en diciembre de 1968 para el periodo 1969. Falleció el 7 de agosto de 2007.